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EDITORIALE
Il mese di settembre rappresenta per la maggior parte delle persone una sorta di secon-
do “capodanno”, punto di partenza o di ripartenza dopo le vacanze estive: riprendono il 
lavoro e la scuola; si ricongiungono le amicizie; si affrontano con rinnovata energia gli 
impegni sportivi e associativi e tutta la vita quotidiana.
 
Così è stato anche per la nostra città, dopo una stagione estiva segnata da eventi atmo-
sferici estremi: i nubifragi di fine luglio hanno lasciato il segno in diverse strade, parchi 
e edifici pubblici, la cui compromissione ha reso necessari interventi straordinari di ripri-
stino. Una volta di più, è stato grazie al lavoro di squadra di un’intera comunità, che ha 
coinvolto, per quanto di competenza, gli assessori, i consiglieri comunali di maggioranza 
e delle minoranze, i tecnici del nostro ente e le maestranze delle ditte incaricate, che la 
nostra città ha affrontato l’emergenza e si è fatta trovare pronta alla ripresa autunnale.
 
Questi accadimenti naturali così dirompenti, che si ripropongono in maniera sempre 
più frequente, ci impongono la sfida di lavorare per prevenirli, studiandoli, provando a 
mettere in campo azioni di breve, medio e lungo periodo che possano ridurre gli impatti 
negativi del cambiamento climatico, contrastandoli e correggendoli con scelte ammini-
strative, stili di vita e comportamenti sostenibili. Cernusco sul Naviglio e i suoi cittadini 
stanno compiendo da anni questo percorso, scandito quest’anno dalla riconferma del 
titolo di Comune Ciclabile FIAB (lo siamo dal 2018) per l’impegno nella promozione di 
una mobilità su due ruote a pedali e, per la prima volta, di quello di Comune Rinnovabile 
di Legambiente Lombardia, per essere tra i comuni più virtuosi nella nostra regione per 
potenza installata sul territorio da fonte rinnovabile, in particolare quella solare.
 
Un impegno, quello della nostra città, che si rilancia in tante azioni: ne sono un esempio il progetto delle Comunità Energetiche 
Rinnovabili in corso di progettazione; il lavoro pluriennale di sostituzione dei pali dell’illuminazione pubblica con fari a led (in que-
sto finale d’anno sarà Ronco il quadrante interessato); il primo intervento di depavimentazione esplicita in un intervento di opera 
pubblica, quello effettuato in estate su via Masaccio; la realizzazione del nuovo nido di via don Milani (il cantiere apre in queste 
settimane) e del nuovo polo comunale del rugby, strutture finanziate per larga parte con i fondi PNRR ed entrambe progettate per 
essere all’avanguardia in termini di sostenibilità energetica. Insomma, Cernusco sul Naviglio c’è, in maniera sempre più consape-
vole e concreta.
 
A proposito di sport, il 20 settembre 2023 è stata una data storica. La Camera ha approvato all’unanimità la modifica all’art. 33 della 
Costituzione, introducendo il nuovo comma: «La Repubblica riconosce il valore educativo, sociale e di promozione del benessere 
psicofisico dell’attività sportiva in tutte le sue forme».

Un traguardo e allo stesso tempo un punto di rilancio, che non ha certo sorpreso la comunità sportiva cernuschese, impegnata da 
anni per declinare nella ricca offerta polisportiva della nostra città i valori di uno sport che possa contribuire a migliorare la qualità 
della vita delle persone e rappresentare una vera e propria “difesa immunitaria sociale”, al fianco delle tante realtà educative del 
territorio, prima tra tutte la scuola.

Molti sono i progetti che da sempre mettiamo in campo, ma abbiamo voluto avviarne due ulteriori.

Da ottobre e per non meno di due anni, Cernusco sul Naviglio tornerà ad essere una città universitaria, accogliendo le attività 
dell’indirizzo di Scienze Motorie dell’Università Statale di Milano e dei suoi oltre mille studenti. Questa scelta ci ha impegnato a 
fondo per riprogrammare l’utilizzo degli spazi sportivi: come ogni cambiamento, è necessario evolvere da consuetudini e questo 
comporta uno sforzo da parte di ciascuno. Pensiamo però che ne valga la pena perché l’Università di Scienze Motorie porterà 
benefici di indotto alla città e soprattutto, grazie all’accordo che prevede la definizione e la realizzazione di corsi di formazione per 
le associazioni e la cittadinanza, sarà un grande investimento di crescita in termini di conoscenza e consapevolezza. Che, come in 
ogni ambito, è forse il patrimonio più importante per le persone e per una comunità.

Il secondo progetto riguarda il 2025. Abbiamo proposto ad ACES Europe, la realtà che ogni anno assegna i titoli di Città Europee 
dello Sport (noi lo siamo stati nel 2020), di istituire il riconoscimento annuale di Capitale Europea dello Sport Inclusivo e del Volon-
tariato e di assegnarlo, nell’anno che condurrà ai Giochi Olimpici e Paraolimpici di Milano-Cortina del febbraio 2026, proprio a Cer-
nusco sul Naviglio. In vista di un evento così importante, che rischia di non lasciare eredità positive sullo sport di tutti i giorni delle 
nostre città, ci piacerebbe dare il nostro contributo di Comune della Città Metropolitana di Milano e chiamare a raccolta istituzioni e 
comuni, italiani ed europei, intorno ai valori dello sport, con riflessioni e condivisioni di politiche sportive concrete. La commissione 
valutatrice ha fatto visita alla nostra città per verificare il nostro progetto in occasione della Festa dello Sport di settembre.

È un’altra partenza o ripartenza, che ci fa affrontare con ancora più energia questo nuovo anno.
Il Sindaco

Ermanno Zacchetti

CsN
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SPORT

Quella del 2023 sarà ricordata come la 
Festa dello Sport dei record! Ben 37 le 
associazioni partecipanti delle 49 con 
sede a Cernusco sul Naviglio, che nel 
pomeriggio di sabato 16 settembre 
hanno contribuito a rendere il Parco dei 
Germani un grande Villaggio dello Sport, 
con dimostrazioni, esibizioni, stand in cui 
fare prove e a cui chiedere informazioni 
sulle tantissime discipline sportive che 

si praticano in città, ben 39. Alle 17, sul 
palco allestito per le esibizioni, il Sindaco 
Ermanno Zacchetti e la Presidente della 
Consulta Francesca Cortelazzo, hanno 
voluto rendere omaggio alla squadra 
di basket integrato di Enjoy, gli Sharks, 
consegnando un riconoscimento per 
il titolo di campioni regionali consegui-
to nel 2023. Presente sul palco anche 
Sara Damonte, in rappresentanza della 

Commissione ACES Europe, Federazio-
ne delle Capitali e delle Città Europee 
dello Sport giunta in città per valutare la 
candidatura di Cernusco sul Naviglio a 
Capitale Europea dello Sport inclusivo e 
del Volontariato 2025 (vedi box a pagina 
5). Migliaia gli intervenuti, grandi e piccoli 
che hanno potuto toccare con mano la 
bellezza dello sport cittadino: vero, leale, 
inclusivo e accessibile a tutti. 

CsN

Che bello lo sport a Cernusco sul Naviglio: vero, leale e di tutti
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SPORTCsN

Che bello lo sport a Cernusco sul Naviglio: vero, leale e di tutti

Cernusco sul Naviglio candidata ufficialmente ad essere 
“Capitale Europea dello Sport Inclusivo e del Volontariato 2025” 
Dopo essere stata una delle “Città Europee dello Sport 2020”, 
premiata come migliore in Italia e seconda in Europa, Cernusco sul 
Naviglio compie un ulteriore passo e si candida a “Capitale Europea 
dello Sport Inclusivo e del Volontariato 2025”. Venerdì 15 e sabato 
16 settembre, in occasione della Festa dello Sport, alcuni rappresen-
tanti della Commissione di ACES Europe, Federazione delle Capitali e 
delle Città Europee dello Sport, sono intervenuti in città per valutare 
il progetto attraverso la visita agli impianti sportivi, l’incontro con 
alcune realtà rappresentative dello sport e del volontariato, la visione 
di un ampio dossier preparato dall’Amministrazione comunale e una 
conferenza stampa di presentazione e difesa della candidatura. 
«La nostra città è stata una tra le Città Europee dello Sport 2020 e, 
nonostante tutte le complicazioni e restrizioni dovute alla pandemia, 
ha ricevuto la bandiera gialla di migliore Città Europea dello Sport 
in Italia, seconda in Europa, dimostrando concretamente di saper 
interpretare lo spirito di questo riconoscimento» ha commentato il 
Sindaco Ermanno Zacchetti. «Proprio una Città Europea dello Sport 
come la nostra, riconosciuta nell’anno del covid, può simbolica-
mente dare impulso a valori fondamentali dello sport di base, quali 
l’inclusione e il ruolo chiave del volontariato, aspetto, quest’ultimo, 
che costituisce una delle eredità positive di un dramma come quello 
della pandemia. Sono qualità che Cernusco sul Naviglio incarna e 
porta avanti da sempre, grazie al suo straordinario movimento spor-
tivo, costituito da oltre 49 associazioni di circa 39 differenti discipli-
ne, che hanno già nelle loro corde questo approccio. A nostro avviso 
Cernusco sul Naviglio rappresenta un modello di buone pratiche da 
condividere con altre città europee. Nello stesso tempo, se ricevere-
mo il riconoscimento, contiamo di poter venire a contatto con buone 

pratiche di altre città che possano venire messe in circolo, con una 
reciproca contaminazione a fare sempre meglio. Il nostro obiettivo è 
quello, insieme ad ACES e attraverso il riconoscimento di “Cernusco 
sul Naviglio Capitale Europea dello Sport Inclusivo e del Volontariato 
2025”, di chiamare a raccolta i Comuni europei intorno a questi valo-
ri, nell’anno che conduce all’appuntamento olimpico di Milano-Cor-
tina, con riflessioni e politiche sportive concrete, raggiungendo allo 
stesso tempo un più alto livello di interlocuzione con le istituzioni 
europee, dall’Unesco al Parlamento Europeo fino ai governi nazionali 
e regionali.»
Presenti alla visita il Presidente di ACES Vincenzo Lupatelli e i com-
missari delegati Enrico Cimaschi, Sara Damonte e Lukas Verner, che 
sono stati accompagnati in visita ai centri sportivi di via Buonarroti 
e Boccaccio, dove sono stati mostrati impianti e struttur e raccon-
tati progetti portati avanti dalle realtà che si occupano di sport e di 
volontariato. 
I componenti della Commissione sono rimasti tutti colpiti, non solo 
dalle strutture, ma soprattutto dallo spirito che anima associazioni 
e persone che si muovono nel variegato e nutrito mondo dello sport 
e del volontariato cittadino. Benché l’ufficialità del riconoscimento 
arriverà tra qualche settimane, il Presidente si è complimentato, 
sbilanciandosi in senso positivo.  
Conclude l’Assessore alle Politiche Sociali Giorgia Carenzi: «Un’im-
portante occasione di valorizzazione e accrescimento di tutte le 
realtà impegnate nell’inclusione e nell’accessibilità, per mostrare che 
fare sport è davvero possibile per tutti e a tutti i livelli: non si deve 
essere grandi campioni, chiunque nella sua quotidiana può accedere 
ad attività sportive, anche le persone diversamente abili.»

A destra un momento della visita. Qui 
a sinistra, il logo della candidatura: 
i colori dell’immagine coordinata 
del Comune fomano una “C” che è 
quella di “Cernusco sul Naviglio” e di 
“Capitale”, ma è anche un abbraccio 
che rappresenta lo sport inclusivo e la 
partecipazione di tutti. 
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SPORT, SOCIALE E  LAVORI PUBBLICICsN

Nuova vita per il centro sportivo di via 
Boccaccio. Con l’avvio del bar, durante 
la Festa dello Sport 2023 e in occasio-
ne della conferenza di ACES Europe 
per la candidatura della città a Capita-
le Europea dello Sport Inclusivo e del 
Volontariato 2025, è entrata nel vivo la 
sperimentazione che prevede l’affida-
mento della gestione dell’area sportiva 
a Cascina Biblioteca, cooperativa che 
si occupa di inclusione sociale, servi-
zi alla persona e inserimenti lavorativi 
con sede a Milano e anche presso Ca-
scina Nibai di Cernusco sul Naviglio. 
Al progetto, nato da una condivisione 
di intenti tra sport e politiche sociali, è 
stato dato il nome di “Cernusco Social 
Sport”, con l’obiettivo di tutelare il dirit-
to all’attività sportiva e all’inclusione, 
nonché la promozione di momenti di 
aggregazione e sensibilizzazione. 

Per diciotto mesi, dunque, la coopera-
tiva si occuperà di apertura, chiusura e 
guardiania del centro, del controllo degli 
utilizzi degli impianti e della pulizia, del-
la cura del verde, delle aree sportive cir-
costanti e della raccolta differenziata. 
Una coprogettazione tra Comune di 

Cernusco sul Naviglio e Cooperativa 
Cascina Biblioteca che punta a offrire 
servizi di qualità agli utilizzatori, svilup-
pando proposte di esperienze e condi-
visione per il quartiere, con il presup-
posti di inclusione e partecipazione di 
tutti. 

Polo del Rugby, procedono i lavori 
Proseguono i lavori che in via Buonarroti stanno dando vita al nuovo Polo del 
Rugby, finanziato anche con fondi del PNRR. Il progetto, sostenuto dalla FIR 
Federazione Italiana Rugby, che lo ha avvallato permettendo al nostro comu-
ne di aggiudicarsi il finanziamento, sarà nZEB ad elevate prestazioni energeti-
che e a zero barriere architettoniche, in linea con lo spirito dello sport cernu-
schese. Il primo piano, con la clubhouse e il punto ristoro, avrà una terrazza in 
cui si potrà assistere alle partite nel pieno spirito del terzo tempo. 

Nuova vita per il centro sportivo di via Boccaccio
Con la riapertura del bar, entra nel vivo il progetto “Cernusco Social Sport”

Sono stati riaperti lo scorso mese di luglio i campetti da 
basket lungo il Naviglio con il fondo e le tracciature rifatte. A 
breve verranno posizionare le retine e sistemate le panchine 
a bordo campo, per permettere ai fruitori di poterli utilizzare 
a pieno regime. 

Si concluderanno nelle prossime settimane i lavori all’interno del 
cantiere da poco partito per la realizzazione del nuovo campo di 
calisthenics, lungo il Naviglio in zona Melghera. Il calisthenics è 
una disciplina sportiva basata sull’allenamento a corpo libero, tra-
mite l’utilizzo di parallele, mini parallele, anelli e barre per trazioni, 
che appunto saranno gli elementi strutturali del campo in costru-
zione.  La realizzazione di questa struttura va a completare un’a-
rea già predisposta per le attività sportive libere, a cielo aperto. 

NUOVO LOOK PER I CAMPI DA BASKET CAMPO DI CALISTHENICS, LAVORI IN CORSO
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SPORT E URBANISTICA

VILLA FIORITA, AL VIA LA RIGENERAZIONE DELL’AREA

In estate hanno preso il via i 
lavori di abbattimento nella 
zona industriale di Villa Fio-
rita a Cernusco sul Naviglio, 
in un’area privata dismessa 
da quasi 25 anni. Si tratta 
di una serie di interventi 
propedeutici alla sua comple-
ta rigenerazione: qui, infatti, 
sorgerà l’Italian Gigafactory 
di Industrie De Nora, progetto 
che fa capo a De Nora Italy 
Hydrogen Technologies S.r.l. 

in Joint Venture con Snam, 
e che darà vita ad un polo 
produttivo su larga scala 
con una capacità fino a 2GW 
nella filiera dell’idrogeno ver-
de. L’iniziativa è riconosciuta 
tra gli Importanti Progetti di 
Interesse Comune Europeo 
(IPCEI) e in parte finanziata 
dai fondi PNRR. 
L’Italian Gigafactory si qualifi-
ca come proposta innovativa 
nell’ambito della transizione 

energetica e sarà ben in-
tegrata nel tessuto pro-
duttivo cernuschese fatto 
di aziende internazionali e 
medie imprese di eccellen-
za. Infatti, rappresenta un 
tassello importante del più 
ampio progetto volto a rea-
lizzare un Parco Metropoli-
tano dell’Innovazione, polo 
di avanguardia in grado di 
mettere in rete competenze, 
opportunità, ricerca, forma-

zione, servizi alle imprese 
e per questo attrattivo per i 
talenti.
«Il Comune di Cernusco sul 
Naviglio si sta già muoven-
do per sostenere questa 
visione, condivisa lo scorso 
maggio con Assolombarda, 
De Nora e con le aziende del 
territorio» spiega il Sindaco 
Ermanno Zacchetti. «Stanno 
iniziando i primi interventi di 
riqualificazione degli spazi 
pubblici che riguardano il 
ponte verso la ciclopedonale 
del Naviglio della Martesana 
e altri ne arriveranno legati 
all’investimento di De Nora. 
La Variante Generale del Pia-
no di Governo del Territorio 
da poco avviata accompa-
gnerà lo sviluppo del com-
parto affinchè Cernusco sul 
Naviglio sia uno dei luoghi 
in cui si costruirà l’Italia e 
l’Europa di domani». 

CsN

La Facoltà di Scienze Motorie di Milano in città
Accordo per la condivisione di spazi sportivi per due anni accademici

Da lunedì 9 ottobre la Facoltà di Scienze Motorie dell’Univer-
sità degli Studi di Milano prende casa a Cernusco sul Navi-
glio. Nelle scorse settimane, infatti, è stato formalizzato un 
accordo per la concessione di alcuni spazi sportivi della cit-
tà, che saranno utilizzati negli anni accademici 2023/2024 e 
2024/2025. ll percorso ha preso il via quando la Facoltà, alla 
luce di alcuni interventi di riqualificazione 
previsti nei prossimi due anni negli spazi uti-
lizzati a Milano e a causa dei quali non avrà 
accesso ai propri impianti, ha chiesto la pos-
sibilità di appoggiarsi alle strutture cernu-
schesi all’interno del Centro Sportivo di via 
Buonarroti, del Centro Natatorio Comunale 
Enjoy Center e dell’Oratorio Paolo VI, non 
solo per quanto riguarda le attività sportive 
ma anche per le lezioni didattiche frontali, 
per le quali è previsto l’utilizzo del Cubotto.
«Ritengo che la presenza di Scienze Motorie 
possa portare interessanti benefici per la no-
stra città, in termini di immagine, indotto com-
merciale, promozione territoriale» commenta 
il Sindaco Ermanno Zacchetti. «Insieme alla 
Consulta dello Sport Cernuschese, abbiamo 

ritenuto fondamentale che l’accordo includesse anche il valore 
aggiunto della promozione della pratica sportiva e dell’educa-
zione al benessere, con contenuti realizzati dalla Facoltà, sia 
per le nostre associazioni che per la città. Una collaborazione, 
insomma, che vogliamo densa di rapporti e che apra le porte in 
maniera ampia a possibili evoluzioni future». 



8

LAVORI PUBBLICI

Estate, tempo di lavori nelle scuole della città
Interventi di riqualificazione e manutenzione in tutti i plessi 

Durante l’estate le scuole della città si 
sono rifatte il look. Complici la sospensio-
ne delle normali attività, sono stati messi 
in campo una serie di importanti lavori 
di riqualificazione e manutenzione, che 
si sono aggiunti a quelli straordinari per 
il ripristino delle condizioni di sicurezza a 
seguito del nubifragio di fine luglio.
Gli interventi hanno riguardato la scuola 
secondaria di primo grado di piazza Unità 
d’Italia, le scuole dell’infanzia di via Laz-
zati, via Buonarroti e via Dante, il nido di 
via Lazzati, il plesso di via Don Milani e la 
scuola primaria di via Mosè Bianchi.
In piazza Unità d’Italia è stata riverniciata 
la palestra, sono stati posizionati nuovi 
para spigoli, è stata sostituita la zoccola-
tura in legno con una in PVC e sistemato il 
telone che permette di dividere l’ambien-
te. Inoltre, è stata riqualificata la palestri-
na laterale, prima ad uso privato, che ora 
potrà essere utilizzata come aula didatti-
ca grazie alla sistemazione dei bagni, alla 
riverniciatura, alla ripavimentazione, alla 
sostituzione del sistema di serramenti 
con apertura a vasistas e all’introduzione 
di due impianti video. A questi interventi 
si aggiungono l’acquisto di 25mila euro di 
nuove attrezzature sportive. Nello stesso 

plesso, poi, sono state ritinteggiate al-
cune aule, tra cui una con vernice verde 
per realizzare un green screen per la pro-
duzione video, e sostituito il pavimento 
dell’aula biblioteca. Alla scuola primaria di 
via Mosè Bianchi sono state ripavimenta-
te un’aula e la sala professori. 
Gli interventi nella scuola dell’infanzia di 
via Lazzati, invece, hanno riguardato la 
collocazione di nuove tensostrutture per 
l’ombreggiatura delle aree esterne. Nelle 
prossime settimane verranno completati 
il posizionamento della pavimentazione 
anti-trauma e la riqualificazione del ver-
de, lavori che sono stati rinviati a causa 
del caldo eccessivo e sono in corso in 
questo momento. 

La scuola dell’infanzia di via Buonarro-
ti è stata tutta ritinteggiata, mentre nel 
giardino a servizio del plesso scolastico 
è stata sostituita la pavimentazione an-
ti-trauma. All’infanzia di via Dante sono 
stati ritinteggiati parte del tetto e parte 
della recinzione. 
Nel plesso di via Don Milani è stato ritin-
teggiato tutto l’atrio di ingresso e sono 
stati realizzati due ripostigli per le aule 
laboratorio. Nella primaria è stata ripri-
stinata la situazione come a prima del 
Covid: dalle tre aule che erano state cre-
ate per evitare assembramenti ne sono 
state ricavate sei. Infine, al nido di via 
Lazzati è stata alzata una parete per di-
videre due aule. 

CsN

Sono terminati i lavori per la ri-
qualificazione di via Masaccio, 
dove sono state realizzate due 
carreggiate, una per senso di 
marcia, che saranno divise da 

un’aiuola alberata continua, e 
allargata la pista ciclabile eli-
minando il controviale. L’inter-
vento, realizzato con l’obiettivo 
di favorire la fluidità del traffico 

e ridurre le manovre di sosta 
selvaggia, ha spostato i posti 
auto a margine del lato est 
per una metà e per l’altra metà 
in quello opposto, ma negli 

orari di entrata e uscita dalle 
scuole è stata permessa solo 
la fermata o la sosta breve. Il 
progetto è anche il primo in-
tervento di depavimentazione 
messo in campo dall’Ammini-
strazione. I lavori di asfaltatura 
saranno conclusi nei prossimi 
giorni, mentre per l’alberatura 
bisognerà attendere i tempi 
corretti per la piantumazione. 
Si avviano a conclusione an-
che i lavori per la realizzazio-
ne della rotatoria all’incrocio 
tra via Torino e via Brescia, in 
sostituzione dell’intersezione 
semaforica: un intervento che 
dovrebbe ridurre il traffico, se-
condo le stime, del 30%. 

LAVORI SULLE STRADE: DEPAVIMENTAZIONE E RIDUZIONE DEL TRAFFICO
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Si terrà giovedì 19 ottobre, alle 
ore 21:45 all’Auditorium Maggio-
ni di via Don Sturzo, un’assem-
blea pubblica durante la quale 
l’Amministrazione comunale il-
lustrerà il percorso in essere e le intenzioni per la riqualificazione dell’intero 
quartiere Tre Torri, al fine di discuterne con la cittadinanza. Nei mesi scorsi, 
infatti, è stato restituito all’Amministrazione e quindi in Commissione ter-
ritorio lo studio del piano particolareggiago del comparto via Don Sturzo/
via Don Milani, affidato al “Centro Studi Traffico”. Obiettivo finale: elaborare 
un progetto di riqualificazione dell’intero assetto della viabilità della zona, 
che riguarda anche la riprogettazione di piazza Ghezzi, tenendo conto an-
che delle suggestioni raccolte durante il progetto di parteciazione pubblica 
“Piazza la tua idea”, lanciato nel mese di marzo 2023. «L’incarico di uno stu-
dio complessivo della viabilità e dello sviluppo della mobilità, nasceva dall’e-
sigenza di riqualificare via Don Sturzo la cui fragilità nei percorsi pedonali 
(e non solo) è evidente» spiega l’Assessore ai Lavori Pubblici Alessandro 
Galbiati. «Questi ha portato ad immaginare una serie di scenari interessanti, 
nonché la realizzazione di una grande Zona 30, la prima in città per dimen-
sioni e coerenza. Il quartiere Tre Torri, per sua conformazione, si presta ad 
essere un laboratorio per spazi urbani sempre più a misura d’uomo. Al fine di 
meglio definire lo studio di fattibilità, torniamo a condividere e confrontarci 
con i residenti, non solo di via Don Sturzo, ma dell’intero quartiere». 

PGT E LAVORI PUBBLICI

PGT, a breve presentate le linee di indirizzo 
Conclusa la fase di consultazione, si passa a quella del confronto

Nelle prossime settimane saranno presentate alla cittadinanza, 
in un incontro pubblico, le linee di indirizzo sulla base delle quali 
verrà redatto il nuovo Piano di Governo del Territorio (PGT), su 
cui l’Amministrazione e i tecnici comunali sono al lavoro dall’ini-
zio del 2023. 
L’11 agosto scorso si è infatti conclusa la prima fase per la 
presentazione di suggerimenti e proposte da parte della citta-
dinanza: 99 le istanze arrivate, che sono state istruite e prese in 
considerazione una ad una, per essere poi valutate e pesate se-
condo gli interessi diffusi e collettivi che si intendono perseguire 
a seconda del loro valore collettivo, anche rispetto a eventuali 
tematiche ricorrenti o di interesse generale. Sulla base di queste 
valutazioni, potranno essere utilizzate come contributo fattivo 
alla redazione del PGT, anche se è bene ricordare che si tratta di 
suggerimenti, dunque non vincolanti. 
Dopo la presentazione delle linee di indirizzo, seguirà un periodo 
dedicato al confronto, durante il quale saranno organizzati una 
serie di incontri ristretti e riservati con i portatori di interesse 
appartenenti a specifiche categorie, che andranno avanti tra la 
fine del 2023 e i primi mesi del 2024. 
«Questa fase, prevista dalla normativa, ma anche necessaria, ha ri 
guardato l’analisi dello stato di fatto e ha permesso l’ascolto della 
cittadinanza, la consultazione degli stakeholder e una fase anali-
tica interna ai gruppi politici e con i tecnici comunali, per traccia-
re la direzione e per disegnare concretamente la Cernusco sul 

Naviglio del futuro che vogliamo, inclusiva, accogliente e aperta 
all’esterno» ha commentato il Sindaco e Assessore all’Urbanisti-
ca Ermanno Zacchetti. «A conclusione, si entrerà nel vivo, con la 
redazione tecnica vera e propria del progetto». 

QUARTIERE TRE TORRI, ASSEMBLEA PUBBLICA

CsN

Incontro sul Quartiere Tre Torri 
giovedì 19 ottobre alle 21:00 
all’Auditorium Maggioni

19 ottobre 2023

26 ottobre 2023

Prossimo appuntamento con il PGT: incontro pubblico sulle li-
nee di indirizzo giovedì 26 ottobre alle 21:00 in Sala Consiliare 
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SCUOLA E LAVORI PUBBLICI

Grazie al lavoro portato avanti dagli uffici comunali, il proget-
to del nuovo nido prende forma in maniera celere e nel rispet-
to dei tempi previsti dal PNRR. È infatti previsto per lunedì 
9 ottobre l’avvio del cantiere per la realizzazione del nuovo 
edificio, finanziato con i fondi del Piano Nazionale di Ripresa 
e Resilienza per 2.376.000 Euro, a cui si aggiungono 440.000 
Euro di fondi propri. 
La struttura verrà realizzata in una zona individuata tra le 
vie Don Luigi Sturzo, Sant’Ambrogio e Don Lorenzo Milani, 
fuori dal plesso scolastico ma in sua prossimità, in un’area 
prospicente lo skate park, i cui elementi sono stati già par-
zialmente spostati e saranno prossimamente integrati e am-
pliati, insieme al muro in ricordo di Abba. Per definire questi 
aspetti, l’Amministrazione comunale e gli uffici hanno avvia-

to un fruttuoso percorso di confronto con ragazzi del Centro 
di Aggregazione Giovanile o interessati all’area, con cui sono 
stati valutati spostamenti e attraezzature con cui migliorare 
e potenziare il parco. 
Il nuovo nido sarà composto da due blocchi collegati e posi-
zionati a forma di “L”, uno dedicato all’attività didattica ricre-
ativa, l’altro adibito a servizi funzionali all’asilo. Sarà un nZEB 
(Nearly Zero Energy Building), ovvero ad elevata efficienza 
energetica, realizzato interamente in legno e con pareti por-
tanti in XLAM, con locali luminosi che permetteranno di ot-
timizzarne ulteriormente le prestazione. L’edificio così realiz-
zato, costituirà quello in cui è attualmente in funzione il nido, 
permettendo anche di ampliare i posti disponibili del 10%, 
arrivando ad accogliere piu di settanta bambini. 

CsN

Rinnovato il parco di piazza Brugola
Durante l’estate è stata completata la riqualificazione del parco giochi a 
fianco di piazza Brugola, nella zona sud della città, dove è stata sostituita la 
pavimentazione antitrauma, sono state posizionate nuove panchine e sono 
stati installati nuovo giochi inclusivi. Poco prima, nello stesso comparto 
erano stati sostituiti anche i cestini arancioni con nuovi modelli dotati di 
copertura. Questi interventi fanno parte di un percorso di rinnovamento dei 
parchi giochi di tutta la città iniziato nel 2017, con poi una programmazione 
che continua di anno in anno, così come un altro percorso, anch’esso di me-
dio termine, sta via via pianificando sia la sostituzione dei cestini arancioni 
con altri con copertura, sia delle panchine usurate con altre nuove.

Nuovo nido, 9 ottobre posa del “primo legno”
Sarà un nZEB e permetterà di ampliare i posti disponibili del 10%
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POLITICHE GIOVANILI E BIBLIOTECA

Una città a misura di bambini, ragazzi e giovani
Le proposte del Comune per sostenere e coinvolgere gli adulti di domani

Dai bambini che frequentano la scuola pri-
maria all’adolescenza, fino alla prima matu-
rità: sono diverse le proposte del Comune 
di Cernusco per bambini e ragazzi al di fuori 
delle attività scolastiche, pensate per aiuta-
re, sostenere, educare, coinvolgere e rende-
re cittadini attivi gli adulti di domani. Con la 
ripresa a pieno regime delle attività a partire 
da settembre, vi proponiamo un riassunto 
di quali sono e a chi si rivolgono. 
Per i bambini dai 6 agli 11 anni, che fre-
quentano quindi la scuola primaria, sono 
riprese le attività di Variopinto, un servizio 
educativo di doposcuola, gestito sperimen-
talmente dalla Cooperativa Farsi Prossimo, 
che coinvolge i partecipanti nel supporto 
per lo svolgimento di compiti, ma anche 
in attività ludiche ed educative che hanno 
come principali obiettivi quelli di favorire la 
socializzazione, l’accoglienza di minori da 
poco arrivati in Italia, il loro supporto insie-
me a quello delle famiglie nel percorso di 

integrazione e il superamento di difficoltà 
comunicative e di apprendimento. 
I ragazzi tra gli 11 e i 14 anni possono con-
tare su due proposte. La prima riguarda i 
Centri di Aggregazione Giovanile Friends 1 e 
Friends 2 che si riuniscono negli oratori del 
Divin Pianto e al Paolo VI, organizzati dal Co-
mune in collaborazione con la Parrocchia: il 
primo è attivo lunedì e mercoledì dalle 13:30 
alle 16:30,  il secondo lunedì, martedì, giove-
dì e venerdì dalle 13:30 alle 16:30, il giove-
dì dalle 16:30 alle 18:30. Le attività dei due 
Centri si riuniscono il giovedì dalle 16:30 
alla Biblioteca civica. La seconda proposta 
è il progetto di partecipazione civica del 
CCRR, il Consiglio Comunale dei Ragazzi e 
delle Ragazze, che passa attraverso le atti-
vità scolastiche delle scuole secondarie di 
secondo grado: rieletto nell’aprile del 2023, 
proseguirà le sue attività per i prossimi 
due anni, riproducendo il funzionamento di 
un vero Consiglio Comunale e avanzando 

proposte e progetti anche con il coinvolgi-
mento degli studenti non eletti.  Alla fascia 
d’età che va oltre i 14 anni si rivolge il CAG 
Labirinto, con sede in via Don Sturzo, dal lu-
nedì al sabato dalle 15 alle 19, il martedì e 
il sabato anche dalle 20 alle 22. Omnibus, 
un progetto di Educativa di strada, si pone 
invece l’obiettivo di intercettare e coinvolge-
re le compagnie di ragazzi che si ritrovano 
per le strade della città. Da settembre, infine, 
è attivo in via sperimentale You Vol, un pro-
getto di cittadinanza attiva, di formazione 
dei ragazzi e di coinvolgimento in attività di 
volontariato e partrecipazione. 
Infine, la partecipazione dei maggiorenni 
è possibile tramite la Consulta Giovani, un 
organo di rappresentanza dei giovani della 
città, che possono qui confrontarsi ed ela-
borare proposte e osservazioni per intera-
gire direttamente e in maniera più efficace 
con gli amministratori e il Comune (vedi 
pagina 22).

C’è un patto, siglato da ventisei firmatari, che assicura che 
Cernusco farà di tutto per diventare “Città che legge”. Non 
solo per fregiarsi di un riconoscimento, bensì per diffon-
dere a più livelli e concretamente l’importanza della lettu-
ra. Dei firmatari fanno parte il Comune, la Biblioteca civica 
di via Cavour, alcune associazioni culturali, tutti i plessi 
scolastici della città, le due librerie, i Centri di Aggregazio-
ne Giovanile e diversi esponenti del mondo letterario che 
risiedono in città. Operativamente, il patto vuole mettere 
in campo una serie di iniziative che sono state presenta-
te al gruppo di lavoro a settembre e pian piano saranno 
illustrate a tutta la cittadinanza, allo scopo di coinvolgerla 
attivamente. Eccone alcune: saranno organizzati corsi di 
lettura ad alta voce rivolti a insegnanti e associazioni, cor-
si per motivare chi non legge a farlo e per la formazione 
di bibliografie all’interno delle scuole che siano originali e 
coinvolgenti, anche al fine di stimolare il piacere della let-
tura. Verranno promossi incontri con gli autori nelle scuole 
e non solo e appuntamenti, rivolti agli studenti, con lo staff 
di importanti case editrici che introdurranno gli studenti al 
mondo dell’editoria. Prevista la partecipazione a Book City 
e la costruzione di un premio di letteratura per giovani. 
Tutto questo, lavorando contestualmente all’elaborazione 
del dossier per la candidatura al riconoscimento di “Città 
che legge”, l’invio del quale, solitamente, è previsto negli 
anni pari, quindi verosimilmente nel 2024. 

La scorsa estate, è stato lanciato in 
via sperimentale il progetto “Filan-
daHub” grazie al quale dal 6 giugno 
al 20 luglio, dal lunedì al giovedì, la 
Filanda è stata messa a disposi-
zione come sala studio serale, con 
apertura dalle 20 alle 23. Questa 
sperimentazione ha permesso di 
proporre, nelle settimane seguenti, 
un questionario, al fine di valutare 
se e come riproporre l’iniziativa: 
la compilazione era permessa a 
tutti gli utenti della biblioteca, ma 
la maggior parte di chi ha parte-
cipato ha risposto di aver prova-
to la sala studio in Filanda (60%).  
Il 75% è residente  in città ed è uno 

studente tra i 18 e i 24 anni (54%), 
per lo più universitario (70%). Il 63% 
ha dichiarato di frequentare abitual-
mente una sala studio, soprattutto 
per favorire la motivazione. Interes-
sante notare come solo il 20% ritie-
ne indispensabile, in una sala studio, 
la presenza di libri,  solo l’8% di per-
sonale assistente, mentre si riten-
gono fondamentali silenzio (88%) e 
la presenza del wi-fi (75%). La mag-
gior parte vorrebbe un sala studio 
aperta anche dopo le 23 e 7 giorni 
su 7 (54%) e, tra biblioteca e Filanda 
il 60% preferisce la prima, anche se 
al 75% piacerebbe avere sale studio 
sparse in altre zone della città.

CERNUSCO CITTÀ CHE LEGGE

FILANDAHUB

CsN
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MOBILITÀ E SOSTENIBILITÀ

Una stazione ripara biciclette lungo il Naviglio
Disponibile per i ciclisti dall’ultima settimana di settembre

Da qualche giorno, c’è una novità 
per i cittadini che si spostano in 
bicicletta, attraversando le piste 
ciclabili di Cernusco sul Naviglio: 
lungo la pista di via Lungo Navi-
glio, sulla destra scendendo da 
viale Assunta, è stata installata 
una colonnina riparabici.  Si trat-
ta di una stazione di emergenza, 
in cui è possibile trovare gli stru-
menti per intervenire in caso di 
necessità, regolando o riparando 
la propria due ruote in autono-
mia. Basterà inserire una mo-
neta da 1 Euro per sbloccare il 
lucchetto e avere accesso a una 
serie di strumenti imprescindibili 
per ogni ciclista. 
La colonnina rientra in un am-
pio progetto di sensibilizzazione 
alla mobilità sostenibile, tema 
caro all’Amminisrazione comu-
nale, che durante la “Settimana 
Europea della Mobilità” che è 
stata celebrata dal 16 al 22 set-
tembre, ha inaugurato la novità, 
promuovendo una campagna di 
comunicazione seguendo lo slo-
gan #cambiaevai scelto da FIAB 

nel 2023, al fine di spingere a ri-
flettere sui consumi energetici e, 
in particolare, su quelli derivanti 
dalla mobilità urbana che hanno 
sempre maggiori costi per la col-
lettività, non solo in termini am-
bientali. 
A Cernusco sul Naviglio sce-
gliere un’alternativa all’auto è 
davvero possibile: prima di tut-
to perché sono presenti ben 70 
km di piste ciclabili, tutte in sede 
propria, con le quali è possibile 
arrivare in sicurezza da un capo 
all’altro della città. Anche per 
questo, Cernusco sul Naviglio è 
insignita del titolo di “Città cicla-
bile” da FIAB Federazione Italia-
na Ambiente e Bicicletta. 
La scelta di una mobilità soste-
nibile può contribuire considere-
volmente al risparmio energeti-
co oltre a migliorare la vivibilità 
delle città! Se puoi, quindi, lascia 
a casa l’auto: considerata la sua 
estensione e gli ampi spazi urba-
ni dedicati al verde e alle perso-
ne, la nostra città è senza dubbio 
a misura d’uomo. 

PREMIO CITTÀ RINNOVABILE A CERNUSCO SUL NAVIGLIO

CsN

Cernusco sul Naviglio protagoni-
sta della transizione energetica. 
Lo ha testimoniato anche Legam-
biente Lombardia, con il ricono-
scimento di “Comune Rinnovabi-
le” consegnato nel mese di luglio 
scorso a Milano dalla Presidente, 
Barbara Meggetto, alla presenza 
del Presidente di Anci Lombardia, 
Mauro Guerra, nel corso dei lavori 
del Forum dedicato al tema della 
transizione energetica in Lom-
bardia. Grazie alla sensibilità e 
agli investimenti di tanti cittadini, 
delle imprese e dell’ente comuna-
le stesso, nel 2022 Cernusco sul 
Naviglio è stato tra i comuni più 
virtuosi nella regione per potenza 

installata sul territorio da fonte 
rinnovabile, in particolare quella 
solare. Al di là dell’attestato rice-
vuto, siamo sulla strada giusta e 
sappiamo che ancora molta ne 
possiamo fare: aumentare la pro-
duzione di energia fotovoltaica 
sugli edifici pubblici e realizzare il 
progetto delle Comunità Energe-
tiche Rinnovabili che l’Assessore 
Daniele Restelli sta seguendo 
con l’Università di Bergamo sono 
alcuni dei prossimi obiettivi che 
vogliamo raggiungere.
Lavoriamo insieme per fare cia-
scuno la propria parte: per abita-
re, lavorare, studiare e divertirci in 
città sempre più sostenibili.
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EMERGENZA NUBIFRAGIOCsN

Maltempo, la conta dei danni e la ripartenza

Lo scorso luglio, una violenta ondata di 
maltempo ha colpito la Lombardia, inte-
ressata da fenomeni atmosferici ecce-
zionali che hanno causato allagamenti, 
scoperchiamenti e alberi caduti in buona 
parte della Martesana e della Brianza. A 
Cernusco sul Naviglio, forti raffiche di 
vento e ingenti precipitazioni sono sta-
te accompagnate da una vera e propria 
tromba d’aria. La conta dei danni, subito 
dopo, è stata impressionante: alberi sradi-
cati o abbattuti, danni agli edifici pubblici 
e privati, alla segnaletica, alle reti infra-

strutturali e ai sottoservizi, ai marciapiedi, 
alle sedi stradali e alle autovetture. Pre-
so atto della grave situazione di pericolo 
per l’incolumità pubblica e privata, sono 
immediatamenti stati messi in atto gli 
adempimenti d’urgenza necessari,  con  
l’importante lavoro di Protezione Civile, 
Polizia locale e tecnici comunali per la ri-
mozione di alberi pericolanti o di quelli ca-
duti che ostacolavano la viabilità, per met-
tere in sicurezza strade, zone di grande 
passaggio viabilistico e pedonale e par-
chi. Tempestivi anche i sopralluoghi nelle 

scuole, a cui è seguita un’ordinanza per la 
chiusura di nidi e centri estivi, necessaria 
a garantire i dovuti accertamenti prope-
deutici alla messa in atto di interventi di 
ripristino delle condizioni di sicurezza de-
gli edifici in cui si svolgevano le attività. 
Dopo i lavori urgenti, il Consiglio Comuna-
le si è riunito in seduta straordinaria, per 
deliberare il ricorso alla “somma urgenza”, 
in modo da individuare  rapidamente le 
ditte necessarie alla messa in opera di in-
terventi di ripristino di aree verdi, strade, 
marciapiedi ed edifici. 

Il violento nubifragio che si è abbattuto sulla Lombardia l’ultima settimana di luglio, ha interessato in modo
particolarmente intenso il Comune di Cernusco sul Naviglio. Due mesi dopo, ripercorriamo quanto accaduto, 
illustrando la stima di danni e gli interventi urgenti messi in campo, nonché quelli tutt’ora in corso
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Un Comune pronto e dal cuore grande
Immediato l’intervento di tecnici, Polizia, Protezione Civile e Carabinieri

EMERGENZA NUBIFRAGIO

Protezione Civile e Polizia Lo-
cale, guidati dal Coordinatore 
Flavio Villa e dal Comandante 
Massimo Paris, in collabora-
zione con i Carabinieri della 
stazione di Cernusco sul Navi-
glio, si sono immediatamente  
messi all’opera per garantire 
l’incolumità pubblica e la mes-
sa in sicurezza di strade, mar-
ciapiedi e aree verdi. Interventi 
fondamentali, che si uniscono 
a quelli di numerosi cittadini 
che volontariamente sono 
scesi in strada e si sono resi 
disponibili a dare una mano. 
«Ne abbiamo avuto la prova 
una volta di più: il nostro ente 
comunale può contare su di-
rigenti, tecnici e lavoratori dei 
vari settori, validi, disponibili, 
appassionati al proprio lavo-
ro» è stato il commento del 
Sindaco Ermanno Zacchetti 
a caldo, nei giorni immedia-

tamente seguenti. «Insieme 
agli assessori della Giunta, ab-
biamo lavorato fianco a fianco 
per prendere decisioni ed in-
tervenire concretamente per 
affrontare una situazione d’e-
mergenza. Nella speranza non 
serva, impareremo da questa 
esperienza estrema per mi-
gliorare ancora di più la nostra 
capacità di intervento». 
Nel giro di poche ore, oltre 
a loro sono state messe in 
campo una serie di ditte per 
la rimozione e lo smaltimen-
to di piante ed essenze ar-
boree, per la manutenzione 
straordinaria delle coperture 
degli edifici,  degli impianti di 
pubblica illuminazione, per la 
pulizia straordinaria di strade 
e camminamenti pedonali, 
con una spesa complessiva, 
per i primissimi interventi, di 
51.238 Euro. 

Il ruolo dell’Urp e dell’ufficio comuni-
cazione è stato fondamentale nelle 
ore immediatamente seguenti il 
nubifragio. Diversi media naziona-
li, per esempio, sono venuti in città 
per raccontare i danni causati dal 
maltempo e la pronta reazione della 
nostra città. A tal proposito, in quei 
giorni, si è lavorato molto anche dal 
punto di vista comunicativo per ge-
stire, non solo le richieste di infor-
mazioni e assistenza, ma anche le 
segnalazioni e le domande. 
Sul sito del Comune www.comune.
cernuscosulnaviglio.com, è stata 
immediatamente creata una pagina 
ad hoc, aggiornata di ora in ora sullo 
stato di fatto degli interventi, le ma-
nutenzioni, i sopralluoghi, le even-
tuali chiusure di strutture pubbliche, 
come i centri estivi, gli asili nido o 
la biblioteca, e sulla situzione me-
teorologica che per diversi giorni è 

stata critica. Contestualmente sono 
stati tenuti aggiornati i profili social 
ufficiali del Comune, per garantire 
a più persone di avere accesso alle 
informazioni utili e poterle condivi-
dere. 
«In simili occasioni emerge in modo 
evidente il ruolo cardine della comu-
nicazione, sia per informare la cittadi-
nanza ma anche per sostenere e sup-
portare il coordinamento tra le parti 
coinvolte nella gestione dell’emer-
genza» commenta l’Assessore alla 
Comunicazione Paola Colombo. «Si 
riconferma quindi la volontà di avviare 
nuovi canali di comunicazione diretta, 
che permettano ai cittadini di essere 
informati in maniera sempre più mira-
ta, efficace e tempestiva, non solo in 
situazioni d’emergenza, ma anche più 
in generale in merito a quello che suc-
cede in città e a tutte le novità che in 
qualche modo li riguardano.»

COMUNICARE L’EMERGENZA

CsN
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Il nubifragio si è portato via 450 alberi 
Abbattuti lungo le strade, sui marciapiedi, in aree verdi e boschi 

EMERGENZA NUBIFRAGIO E VERDE

Sono stati 450 gli alberi abbattuti dal nubifragio in tutto il Comu-
ne di Cernusco sul Naviglio. Forse, l’immagine più emblemati-
ca di quei giorni è quella di uno degli interventi più importanti, 
eseguito con il ragno meccanico di una ditta specializzata per 
rimuovere il grande pioppo abbattuto in via Don Milani, area 
della città in cui si è abbattuta la tromba d’aria. Ma se rimango-
no vive nella memoria le immagini di alberi caduti sulle strade 
o lungo i marciapiedi, spesso completamente sradicati dalla 
furia del vento dopo che nei giorni prima le piogge avevano 
indebolito e inumidito il terreno, non sono da sottovalutare le 
numerose piante abbattute nelle aree verdi meno frequentate, 
come nel Parco degli Aironi e nel Bosco del Legionario, dove 
la caduta di ogni un ha spesso generato la caduta, a cascata, 
di altri tronchi. Per intervenire nel Parco degli Aironi in maniera 
mirata è stato necessario un ulteriore investimento di 30.000 
Euro: il progetto, prima della messa in opera, è stato condivi-
so con il nuovo coordinatore del PLIS Est delle Cave, Andrea 
Curcio, per cercare di contenere l’impatto sull’ecosistema del 
parco (vedi articolo a pagina 16). Dopo la messa in sicurezza 
di questo polmone verde e con quella lungo il Naviglio, i pros-
simi interventi in programma riguarderano il Parco Uboldo e il 
Bosco del Legionario. 

Gli eventi atmosferici stanno diventando 
sempre più intensi e imprevedibili. Per questo 
è bene ricordarsi di una serie di regole di “au-
toprotezione” civile. Nei giorni del nubifragio, 
l’Ufficio Comunicazione ne ha selezionate al-
cune in collaborazione con Serena Giacomin, 
meteorologa e presidente dell’Italian Climate 
Network, il movimento italiano per il clima. 
Anche se questi consigli sembrano sconta-
ti, non sono affatto banali. La prima fonda-
mentale regola di buon senso è quella di non 
sottovalutare mai il rischio: la situazione può 
peggiorare improvvisamente. Se sei all’aperto 

trova subito riparo in un edificio. Se sei in auto 
fa attenzione alle raffiche di vento che potreb-
bero far sbandare il veicolo, rallenta e raggiun-
gi il luogo sicuro più vicino. Non sostare sotto 
alberi, strutture e oggetti che potrebbero ca-
dere. In casa non uscire assolutamente, ne-
anche per mettere in sicurezza beni o veicoli, 
chiudi porte, finestre e imposte, fai entrare in 
casa gli animali domestici. Anche se il feno-
meno ti sembra in attenuazione aspetta ad 
uscire di casa. Ma soprattutto, ricorda che i 
social non sono una priorità: non esporti al 
rischio per immortalare foto o video.

REGOLE DI AUTOPROTEZIONE CIVILE 

CsN
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Parco degli Aironi, prosegue la riqualificazione
Un importante tassello per arrivare al completo recupero dell’area

Nuova linfa al PLIS Parco Locale di Interesse 
Sovracomunale delle Cave. A luglio, infatti, 
a seguito di una procedura comparativa, è 
stato individuato un nuovo coordinatore: 
si tratta di Andrea Curcio, selezionato per il 
suo curriculum e le sue esperienze profes-
sionali in ambito di valorizzazione e tutela 
ambientale. Obiettivo, infatti, risulta quello di 
dare vitalità al parco, attirare nuovi progetti e 
finanziamenti e promuovere attività di cono-
scenza dell’importante polmone di cui il Co-
mune di Cernusco sul Naviglio è capofila e 
che attraversa anche i comuni di Brugherio, 
Carugate, Cologno Monzese e Vimodrone.

PLIS, UN NUOVO COORDINATORE

Sabato 21 ottobre si terrà l’evento conclu-
sivo di “Custodiscimi”, l’iniziativa di Fore-
stami, Ersaf e Legambiente Lombardia che 
ha proposto alla cittadinanza, nel mese di 
marzo scorso, la presa in custodia di pian-
tine forestali, la loro cura e manutenzione 
per un periodo di circa 8 mesi, e, infine, la 
sua restituzione. A Cernusco sul Naviglio i 
“custodi” potranno riportare le proprie pian-
tine presso la Filanda, dalle 10 alle 13 del 
21 ottobre, preregistrandosi al link https://
forestami.org/custodiscimi/. Tutte le pian-
tine riconsegnate  saranno messe a dimora 
per andare a costituire nuovi boschi urbani.

Sabato 16 settembre ha ufficialmente 
riaperto i battenti il bar dei Germani, il punto 
ristoro all’interno dell’omonimo parco, 
con una nuova gestione dopo la chiusura 
improvvisa dello scorso febbraio e il con-
seguente passaggio di evidenza pubblica 
messo in pista dall’Assessore Daniele 
Restelli con il Settore Patrimonio. È stato 
quindi riconsegnato alla città uno spazio 
pubblico ristrutturato dove favorire incontri 
e socialità, anche per i più giovani, attra-
verso l’entusiasmo del nuovo gestore, già 
impegnato con successo nell’esperienza 
del Centroparco a Segrate.

IL 21/10 SI CHIUDE CUSTODISCIMI RIAPERTO IL BAR DEI GERMANI

Proseguono gli interventi di 
riqualificazione al Parco degli 
Aironi, eseguiti tenendo conto 
dei Criteri Ambientali Minimi 
del Ministero dell’Ambiente, 
svolti fuori dal periodo di ripro-
duzione delle specie autocto-
ne, senza arrecare nessun di-
sturbo all’avifauna nidificante. 
Si è proceduto con la rimozio-
ne esclusiva delle piante peri-
colanti e di quelle arrivate a fine 
vita, prestando attenzione nel 
mantenere inalterata la lettiera 
e il sottobosco presenti nelle 
aree più boscose. Gli alberi 
abbattuti sono stati usati per 
migliorare le condizioni dell’ha-
bitat attorno alla cava: alcune 
piante, infatti, sono state la-
sciate cadere appositamente  
 

nell’acqua per favorire la com-
parsa di nuovi micro-habitat. 
Altri alberi sono stati ridotti di 
dimensioni e lasciati in vertica-
le per favorire l’insediamento 
dell’entomofauna, l’alimenta-
zione e l’eventuale nidificazio-
ne di picchi presenti nell’area, 

oltre all’utilizzo delle cavità da 
parte della fauna locale. Infine, 
una parte del legno è stata ac-
catastata per favorire tutte le 
componenti legate alla necro-
massa forestale e come zona 
di rifugio per l’erpetofauna e 
i piccoli mammiferi. «Questo 

intervento è un importante tas-
sello per arrivare al completo 
recupero del parco, che prose-
guirà ora con la ripiantumazio-
ne di esemplari più adeguati e il 
ripristino dell’arredo del parco» 
ha spiegato l’assessore all’Am-
biente Daniele Restelli. 
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SOLIDARIETÀ

Cernusco sul Naviglio non perde occasione di dimostrarsi una cit-
tà dal cuore grande. E lo ha fatto anche il 4 luglio scorso, quando 
piazza Matteotti ha preso vita con un grande evento a favore delle 
popolazioni colpite dall’alluvione di maggio, organizzato dal Comu-
ne, con la grande collaborazione e partecipazione di associazioni, 
imprese e attività commerciali, che lo hanno reso possibile. Una 
vera maratona di solidarietà, per raggiungere un solo obiettivo: 
“1000 piadine per l’Emilia Romagna” in una sera, per devolvere il 
ricavato al Comune di Lugo, uno di quelli che ha registrato le con-
seguenze più gravi, con danni su strade e infrastrutture di milioni e 
milioni di euro. Grazie alla grandissima partecipazione della citta-
dinanza, la serata ha permesso di raccogliere 10.580 euro, grazie 
alla vendita di più di mille piadine e contributi spontanei dei cittadi-
ni, che sono stati nei giorni seguenti versati sul conto del Comune 
di Lugo per progetti di ricostruzione. L’evento è stato organizzato 
dal Comune di Cernusco sul Naviglio con la collaborazione dell’As-
sociazione Cuochi Milano e Provincia, grazie al fondamentale sup-
porto di numerosissime realtà del territorio, che vale la pena citare: 
AVIS Cernusco che ha messo a disposizione l’Iban di supporto per 
le donazioni e volontari per la raccolta fondi durante la serata e 
dopo; Cortilia, Conad, EuroSpin ed il Comitato Organizzatore della 
Mezza Maratona del Naviglio che hanno fornito le materie prime 
per la realizzazione delle piadine e le bibite; Risolì che ha messo a 
disposizione le padelle per la preparazione, Sirtam le piastre, Eco-
zema i piatti e le posate; R&B Servizi si è occupata della parte tec-
nica; Stickermania e Promos Comunicazione hanno fornito t-shirt 

e locandine; Radio Cernusco Stereo che si è occupato dell’anima-
zione e Hotel For You dell’ospitalità dei rappresentanti dell’Ammi-
nistrazione di Lugo che hanno partecipato alla manifestazione; 
APS “Gianni Ballerio” ETS, Amici del Tempo Libero, Protezione Ci-
vile sez. Cernusco sul Naviglio, Rugby Cernusco, UPG Cernusco e 
Proloco Città di Cernusco sul Naviglio che hanno fornito supporto 
logistico, organizzativo e di volontari. 
«Che serata! Abbiamo riempito piazza Matteotti di solidarietà e 
superato l’obiettivo delle 1000 piadine per l’Emilia-Romagna – ha 
commentato il Sindaco Ermanno Zacchetti – Grazie all’Associa-
zione Cuochi di Milano e Provincia, sono stati fondamentali; grazie 
a tutte le realtà associative cernuschesi e imprenditoriali che han-
no reso possibile una serata così, con un impegno prima, durante 
e dopo; grazie al gruppo di lavoro del nostro Comune che l’ha or-
ganizzata e a tutti i settori coinvolti; grazie agli operai e ai volontari 
della Protezione Civile, della Proloco, di Avis. Grazie ai colleghi e 
alle colleghe di giunta con cui l’abbiamo immaginata e al Consiglio 
Comunale tutto, che l’ha sostenuta. E soprattutto, grazie a tutte le 
persone che sono passate a mangiare una piadina, a chiacchiera-
re, a sorridere. A farci dire una volta di più di questa straordinaria 
città che è Cernusco sul Naviglio: qui sto davvero bene.»
Alla serata è intervenuta Veronica Valmori, Assessore alla Pro-
tezione Civile e ai Lavori Pubblici di Lugo, venuta in rappresen-
tanza dell’Amministrazione Comunale, di moltissime realtà 
dell’associazionismo territoriale e di cittadini cernuschesi origi-
nari proprio di Lugo.

CsN

1000 piadine per l’Emilia Romagna
Grande evento di raccolta fondi a supporto del comune di Lugo
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Le porte di Villa Alari si apriranno ai visitatori 
ogni mese, da settembre alla fine dell’anno, 
grazie all’accordo sperimentale tra il Comu-
ne di Cernusco sul Naviglio e il FAI Fondo 
per l’Ambiente Italiano - Delegazione di Mi-
lano.  A presentare ufficialmente questo im-
portante traguardo, durante una conferenza 
stampa martedì 19 settembre, sono interve-
nuti rappresentanti della Giunta comunale e 
della maggioranza consiliare, del FAI Milano 
e del Gruppo Milano Nord-Est. 
«Gli investimenti effettuati in questi anni, 
iniziati con l’accordo di programma Comu-
ne-Regione nel 2016 e proseguiti fino ad 
oggi, avevano il duplice scopo di mettere in 
sicurezza la Villa e renderla via via disponi-
bile al pubblico, affinché potesse goderne la 
bellezza» ha commentato il Sindaco Erman-
no Zacchetti. «Dopo aver raggiunto il primo 
obiettivo, ora iniziamo a realizzare il secondo: 
per la prima volta, seppure in via sperimen-
tale e all’interno del percorso non ancora 
terminato di ristrutturazione di questo bene 
storico comunale, questa proposta non sarà 
più infatti solo un’eccezione annuale, ma di-
venterà una opportunità di cultura e cono-
scenza ripetuta, gratuita e accessibile a tutti, 
anche grazie al sostegno, una volta di più, di 
un partner prestigioso come il FAI».
«È con grande emozione che diamo questa 
notizia alla città» ha aggiunto l’Assessore alla 
Valorizzazione dei Beni Storici Paola Colom-
bo. «Come promesso, abbiamo compiuto il 
primo passo per restituire ai cittadini e alla 
popolazione tutta un bene di importanza sto-

rica e artistica uniche. Con questo accordo 
si rafforza la sinergia tra l’Amministrazione e 
il FAI e la prospettiva unitaria di valorizzare e 
promuovere la Villa su scala nazionale. Ab-
biamo la fortuna di avere sul nostro territorio 
un gioiello di inestimabile bellezza e il nostro 
scopo deve essere quello di salvaguardarne 
la memoria rendendolo accessibile alla co-
munità e rendendolo parte integrante della 
nostra quotidianità».
«Nove anni dopo essere stato tra i promotori 
del comitato Villa Alari, che vide l’associazio-
nismo cernuschese protagonista nell’aderire 
all’iniziativa “Luoghi del cuore” portando Villa 
Alari al vertice della classifica regionale, par-
tecipo con soddisfazione a questo passo, 
in collaborazione con il FAI» ha aggiunto il 
consigliere delegato Carlo Assi. «Volevamo 
moltiplicare le occasioni di apertura, e lo fac-
ciamo.  La Villa sarà nota e apprezzata a un 
numero maggiore di cittadini, Cernuschesi 
e via via anche provenienti da altri luoghi. 
Lungo il percorso di completa sistemazione 
e piena valorizzazione, che non si compie 
dall’oggi al domani, da oggi allunghiamo il 
passo. Il dialogo con l’associazionismo cul-
turale e sociale, le forze politiche e le realtà 
economiche sono e saranno il nostro faro. 
Su questo bene, da valorizzare e vivere, l’o-
biettivo è quello di unire tutti, perché di tutti è 
questa meraviglia».
«La collaborazione con il Comune di Cernu-
sco sul Naviglio per la valorizzazione di Villa 
Alari è una opportunità per rafforzare il lavoro 
che il FAI ha fatto negli anni sul territorio» ha 

spiegato il Capo Delegazione del FAI Milano 
Piergiacomo Mion Dalle Carbonare. «Ridare 
al territorio e alla comunità un pezzo della 
sua storia e della sua identità rendendo Villa 
Alari fruibile e visitabile è un impegno impor-
tante dell’Amministrazione e siamo felici di 
esserne parte». 
«Come Capogruppo Milano Nord-Est, mi 
complimento con il Sindaco e con i suoi Col-
laboratori, per l’accordo stipulato con la Dele-
gazione FAI di Milano riguardante l’apertura e 
la presentazione alla cittadinanza della pre-
stigiosa Villa Alari, dimora settecentesca ad 
apprezzatissima villa di delizie» ha concluso 
Carla Daturi, Capogruppo del Gruppo Milano 
Nord-Est Delegazione FAI Milano. «Questo 
accordo si inserisce nel consolidato rapporto 
di stima e di collaborazione tra il Comune ed 
il FAI, che è ormai diventato tradizione. I vo-
lontari del nostro Gruppo sono infatti da anni 
appassionati ed attivi nella valorizzazione del 
Bene. Confido che questa intesa avrà un se-
guito costruttivo che possa permettere una 
fruizione ottimale della Villa, consolidando la 
proficua collaborazione con la Delegazione 
FAI di Milano». 

“Domeniche in Villa” da settembre a dicembre
Accordo tra Comune e FAI per l’apertura mensile di Villa Alari

26 ottobre 2023

Villa Alari aprirà domenica 29 
ottobre, domenica 19 novembre e 
domenica 3 dicembre. A occupar-
si delle prenotazioni e delle visite 
guidate sarà il Gruppo FAI Milano 

Nord-Est: tempi e modalità saranno 
di volta in volta comunicati. 
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Grande successo per le Giorna-
te Europee del Patrimonio, la più 
estesa e partecipata manifestazio-
ne culturale d’Europa, promossa 
anche a Cernusco sul Naviglio. Sa-
bato 23 e domenica 24 settembre 
tutto esaurito per l’apertura di Villa 
Alari con le visite guidate organiz-
zate in collaborazione con il FAI, 
accompagnate da un calendario 
ricco di appuntamenti per celebra-
re il ricchissimo “Patrimonio inVita” 
(slogan dell’edizione 2023) della 
nostra città. Proprio allo scopo di 
valorizzare la bellezza presente, la 
mattina di sabato 23 si è tenuta 
l’inaugurazione di un percorso cul-
turale per le vie della città, segnato 
da altrettante targhe posizionate 

davanti a ville e palazzi che rac-
contano la nostra storia (vedi box 
in basso). Nel pomeriggio, inau-
gurazione in sala consiliare della 
mostra dedicata al patrimonio 
fondiario della Famiglia Besozzi, 
mentre domenica 24 settembre, la 
proiezione del film “Se lo scorrere 
del tempo”, di Gian Piero Rossi e 
Roberto Carli, da un’idea di Elisa-
betta Ferrario e Vittorio Cazzulani, 
ambientato in Villa Alari. A chiude-
re la ricorrenza, sabato 30 settem-
bre, lo spettacolo per bambini “La 
storia di Milano in 50 minuti” nei 
giardini della Biblioteca civica, e in 
serata l’omaggio a Gaber, Jannac-
ci, Gufi, Svampa, Walter Valdi alla 
Casa delle Arti. 

Che meraviglia il “Patrimonio inVita” della città
Tutto esaurito per le Giornate Europee del Patrimonio 2023

CsN

Ville e palazzi: quindici cartelli raccontano la nostra storia
Sabato 23 settembre, in 
occasione delle Giorna-
te Europee del patrimo-
nio, sono stati inaugurati 
quindici nuovi cartelli 
informativi, per illustrare 
altrettanti palazzi e ville 
che raccontano la storia 
di Cernusco sul Naviglio. 
A presentare il progetto, 
lo storico Mauro Raimon-
di, che ha lavorato con il 
Comune alla realizza-
zione dei testi contenuti 
in ognuno dei cartelli di 
segnaletica, e che ha ac-
compagnato i cittadini in 
due visite guidate, alle 10 
e alle 11, alla scoperta di 
dieci dei quindici edifici. 
«Un progetto di grande 
bellezza e grande valore 
culturale che nasce dal 
presupposto che la storia 
non si trova soltanto nei 
libri, passa per le vie e per 
le piazze, entra nelle ville, 
nei palazzi, è dappertutto, 
basta guardarsi attorno» 

ha commentato l’Asses-
sore alla Cultura Isabel-
le Leite. «Da qui nasce 
l’idea, divenuta progetto 
concreto del professor 
Raimondi, che ringrazio 
per il lavoro di ricerca 
svolto a titolo gratuito. 
Un dono che fa alla no-
stra città, perché, come 
mi ha detto al nostro pri-
mo incontro, le targhe ci 
permettono di ricordare, 
e ricordare significa man-
tenere le proprie radici e 
rafforzare il senso di co-
munità».
«Mi piace definirmi un ge-
ostorico, perché ritengo 
che la storia abbia biso-
gno di essere localizzata» 
ha spiegato il professor 
Mauro Raimondi. «Per 
questo tengo moltissi-
mo a questo progetto, 
che permette di toccarne 
con mano la storia, che è 
quella della nostra città e 
di tutti noi». 

Per scoprire dove sono posizionati 
i cartelli e la storia di ville e palazzi  
di Cernusco sul Naviglio e per scaricare 
la mappa inquadra il QR code a sinistra. 
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COMMERCIO E PARTECIPAZIONE 

È nato il Comitato Commercio e Artigianato
Obiettivo principale rendere Cernusco ancora più viva e bella  

METTICI CUORE, ADERISCI AL VOLONTARIATO CIVICO

CsN

Dal mese di giugno è attivo il Comitato Commercio e Artigia-
nato di Cernusco sul Naviglio. Guidato dalla presidente Rossel-
la Fedeli e dalla sua vice Simona Guida, con il segretario Enzo 
Tufo, il comitato nasce dall’esigenza di creare un filo diretto tra 
commercianti e Amministrazione comunale, mediante interlo-
cutori e referenti che portino avanti le istanze del settore. L’ini-
ziativa è stata l’evoluzione naturale di un grande gruppo what-
sapp, tutt’ora attivo, che raccoglie circa 170 persone legate al 
commercio locale. Scopi principali: promozione di eventi e im-
magine, appoggio allo sviluppo economico e al miglioramento 
urbanistico, con il fine ultimo di restituire una Cernusco ancora 
più bella di quanto già non sia. Grande vetrina di lancio del co-

mitato, la notte dei saldi del 7 luglio scorso, con l’apertura serale 
dei negozi e l’animazione delle vie con Skills Zamaga Athletic 
Dancers ASD, Ricordi Music School e ProLoco Cernusco Sul 
Naviglio. «È stato il primo evento pensato e voluto con il neo 
Comitato, che ringrazio per aver creduto in questo calcio d’ini-
zio» racconta l’assessore al Commercio Paola Colombo.  «Ora 
l’intenzione è di lavorare in sinergia per raggiungere il comune in-
tento di valorizzare il Distretto Unico del Commercio di Cernusco 
sul Naviglio, rendendolo sempre più un’eccellenza».
Prossimo grande appuntamento con il commercio in città sa-
bato 7 ottobre, quando si terrà l’edizione autunnale del Solpe-
roggi. 

A maggio 2023 è stato approvato in Consiglio Comunale il Regolamento del Volontariato Civico, 
con l’obiettivo di sviluppare un programma che offra opportunità di volontariato in occasione di 
eventi, manifestazioni e progetti particolari. Il senso del servizio è mettersi a disposizione della 
propria città, sperimentare e contribuire così, attraverso azioni di cittadinanza attiva e di impegno 
civico, alla creazione e al consolidamento di un gruppo disponibile all’impegno per la collettività. 
Chiunque può ancora manifestare la propria adesione, secondo le indicazioni riportare sul sito del 
comune alla pagina dedicata, specificando l’area di intervento di maggiore interesse.  
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“Spazio Donna” accoglie, ascolta e informa
Lo sportello si rivolge alle donne di Cernusco e dei Comuni limitrofi

CsN

Un servizio rivolto a tutte le donne della cit-
tà e dei Comuni limitrofi, uno spazio al fem-
minile, dove riscoprirsi, crescere insieme e 
mettersi in gioco, dove ricevere supporto, 
orientamento tra i servizi, in cui poter trovare 
stimolo, confronto e aiuto in caso di neces-
sità: “Spazio Donna”, lo sportello gestito dal 
Comune di Cernusco sul Naviglio e Fonda-
zione Somaschi, è questo e molto più. Aperto 
tutti i martedì dalle 16 alle 19, offre una serie 
di servizi rivolti alle donne, che spaziano da 
gruppi di mutuo aiuto a incontri di gruppo, a 
consulenze legali a mediazione culturale, fino 
a colloqui di supporto pisicologico. 
«Si tratta soprattutto di un luogo di accoglien-
za e ascolto per le donne che hanno necessità 
di confrontarsi e riflettere sulle tematiche le-
gate al loro percorso di vita, con l’obiettivo di 

promuoverne il benessere» spiega l’Assesso-
re alle Pari Opportunità Debora Comito. 

Il servizio prevede un primo colloquio ad ope-
ra di un counselor/assistente sociale, con 
funzioni di ascolto della domanda e proget-
tazione del percorso di sostegno e accom-
pagnamento, con l’eventuale supporto di una 
figura psicologica che possa attivare percor-
si brevi di consultazione, per inquadrare la 
situazione e rinviare la persona ad altri servizi 
territoriali competenti.

Lo scorso anno, Spazio Donna è stato con-
tattato da 42 donne. La maggior parte di 
quelle accolte aveva un’età compresa tra i 25 
e i 45 anni ed era di origine italiana. Dai collo-
qui di supporto psicologico effettuati nel cor-
so dell’anno, le tematiche principali emerse 
erano collegate a problematiche quali stress 
lavorativo, difficoltà di gestione dei rapporti 
conflittuali all’interno della coppia, fatiche de-
rivate dalle separazioni, gestione di sintoma-
tologie ansiose e disturbi del sonno.
Per accedere al serivizio è possibile recarsi allo 
sportello, attualmente con sede presso i Servi-
zi Sociali del Comune, in piazza Unità d’Italia, 
il martedì dalle 16 alle 19. Oppure è possibile 
prendere un appuntamento scrivendo una 
e-mail a spazio.donna@comune.cernuscosul-
naviglio.mi.it o telefonando allo 02 -278285.

Venerdì 22 settembre, l’evento “Il mondo in Filanda” ha ufficialmen-
te dato il via al percorso che condurrà alla realizzazione del Festival 
delle Culture che si terrà nel 2024. In Filanda, all’inaugurazione della 
mostra delle ACLI “Ti racconto chi siamo - Identità e migrazione”, è 
seguito l’aperitivo dell’Associazione Gustamondo e uno spettacolo 
a cura di Associazione Capoeira Martesana e Capoeira Mandinga. 
La serata è stata anche l’occasione per lanciare un sondaggio per 
scegliere il nome che accompagnerà il Festival, scegliendo tra: K 
U N E, da un termine esperanto che significa “insieme”, o C U L T 
U R E  in  F E S T I V A L, che mette in primo piano la parola “cul-
ture”. Chi non era presente, può votare online al seguente link:  bit.
ly/45btrDH.

AL VIA IL FESTIVAL DELLE CULTURE

Da qualche settimana è cambiata la modalità di distribuzione 
dell’ecuosacco. Il 4 settembre scorso, infatti, è stato inaugurato 
lo sportello permanente per il ritiro del sacco rosso e dei sacchi 
gialli per il 2024. Lo sportello si trova in via Neruda, accanto alla 
sede della Polizia locale, e resterà aperto tre volte alla settimana 
per permettere ai cittadini di ritirare senza appuntamento la pro-
pria fornitura, durante l’intero anno in base alle specifiche neces-
sità. Gli operatori che gestiscono lo sportello sono ragazzi della 
cooperativa sociale il Germoglio, alcuni dei quali cernuschesi. Per i 
prossimi mesi e per tutto il 2024 sarà possibile effettuare il proprio 
ritiro, senza appuntamento, nei seguenti giorni e orari:  lunedì dalle 
14:00 alle 18:00, mercoledì dalle 8:30 alle 12:30, sabato 9:30-12:30.

NASCE LO SPORTELLO ECUOSACCO
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CONSULTE COMUNALI

La Consulta dello Sport contribuisce alla promozione e alla 
partecipazione democratica allo sport cittadino, alla tutela 
e alla valorizzazione delle risorse associative presenti sul 
territorio, operando da stimolo per la costruzione di un so-
lido rapporto tra associazionismo, volontariato, istituzioni, 
enti pubblici e privati. L’attuale presidente è Francesca Cor-
telazzo. Per informazioni: pres.consultasport.csn@gmail.
com. 

La Consulta della Cultura contribuisce alla promozione e 
alla partecipazione democratica del mondo culturale cit-
tadino, favorisce la diffusione della cultura con iniziative 
rivolte alla cittadinanza e alle scuole e valorizza i beni arti-
stici della collettività. L’attuale presidente è Cecilia Cister-
nino. Per informazioni e contatti: pres.consultacultura.
csn@gmail.com. 

La Consulta del Sociale ha il compito di favorire la nascita e 
lo sviluppo di tutte le iniziative volte al potenziamento e alla 
valorizzazione dei servizi di promozione e miglioramento 
del benessere sociale, oltre che la prevenzione e rimozione 
di situazioni di bisogno della singola persona e della collet-
tività. L’attuale presidente è Massimo Finazzi. Per informa-
zioni: mfinazzi63@gmail.com. 

CsN

Le consulte comunali sono organismi di condivisione atte a valorizzare e promuovere la partecipazione delle libere associazioni 
e dei cittadini, attraverso attività propulsiva e di consultazione degli organi elettivi. Sono composte in modo da rispecchiare le 
realtà del territorio e chiunque può entrarvi in contatto. A Cernusco sul Naviglio le Consulte sono quattro: Cultura, Giovani, Sociale 
e Sport. Qui sotto ve le raccontiamo e ne condividiamo i contatti. 

La Consulta Giovani presenta pareri e proposte relative a te-
matiche giovanili, promuove dibattiti e incontri per accresce-
re il sentimento civico tra le giovani generazioni. Si occpua 
inoltre di promuove iniziative, oppure collabora o aderisce a 
quelle proposte da altre realtà operanti sul territorio. Il Presi-
dente in carica è Alberto Maria Dorsi. 
Per informazioni: consultagiovani@comune.cernuscosulna-
vigl. mi.it.

Consulta Giovani

Consulta dello Sport

Consulta della Cultura

Consulta del Sociale
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Negli ultimi giorni mi sono trovato a riflettere sugli eventi catastrofici che hanno colpito 
(anche) la nostra città a fine luglio e in particolare alla percezione di come sembrino già 
lontani nel tempo e nella memoria, un lontano ricordo del periodo pre-vacanziero.
Forse è solo una mia sensazione, e da un lato può anche significare che la capacità di ri-
partire dopo una simile devastazione sia stata più forte del senso di impotenza provato 
davanti a decine di alberi abbattuti come birilli.
Credo però che sia importante tornare a quei giorni, a quella sequenza mai vista di even-
ti estremi, in un’area molto estesa del nord Italia, e fissarli nella mente. 
Il cambiamento climatico è un fatto, girarsi dall’altra parte è pericoloso. Mentre a livelli 
più alti si continua ad accarezzare un furbo negazionismo per banali (e probabilmente 
sovrastimati) calcoli elettorali, dai Comuni partono le necessarie riflessioni sulle azioni 
da intraprendere.
Azioni che non possono più essere volte solo a fermare e invertire il trend dell’aumento 
delle temperature medie globali e dell’inquinamento atmosferico, ma anche a gestire 
la fase di transizione partendo dall’assunto che questo tipo di eventi sarà sempre più 
probabile nei prossimi anni. La sfida è quella di gestire il cambiamento in corso in modo 
meno emergenziale e più preventivo, mitigandone l’impatto concreto sulle nostre vite. 

Nel concreto, se dobbiamo aspettarci altre supercelle temporalesche nelle estati a venire, con venti e grandinate finora con-
siderate “eccezionali”, è opportuno ad esempio cominciare a riflettere su cosa possiamo fare per gestire al meglio il nostro 
immenso patrimonio arboreo (non si pensi che la soluzione sia “meno alberi”).
Spunti molto interessanti sono arrivati già a fine luglio nella conferenza dei Capigruppo svoltasi in via eccezionale per con-
dividere insieme al Sindaco, alla Giunta e ai Dirigenti comunali lo stato dell’emergenza appena trascorsa e i passi (e i costi) 
per una ricostruzione rapida e sicura.
Il dibattito è proseguito nel Consiglio Comunale straordinario del 2 agosto, in cui grazie al numero legale garantito da 11 
consiglieri di maggioranza e 3 di opposizione, è stato possibile regolarizzare immediatamente i lavori di somma urgenza 
delle prime ore successive agli eventi e stanziare le risorse necessarie per consentire, per esempio, di riaprire tutti gli edifici 
scolastici per tempo a Settembre.
Non dimentichiamo quanto successo, non giriamoci dall’altra parte. Apriamo la mente affinché quello che ormai è tangibile 
e innegabile anche per i più scettici guidi le nostre valutazioni e il confronto tra idee, come già sta avvenendo nella nostra 
Amministrazione e tra i Gruppi Consigliari.
Colgo l’occasione per ringraziare tutte le persone che hanno lavorato giorno e notte per sistemare i danni del nubifragio.      

Uniti per la transizione ecologica

Daniele Pozzi
Presidente del  Consiglio Comunale

DIRETTO con i gruppi consiliari
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Il Partito Democratico di Cernusco sul Naviglio si è impegnato per una città più sostenibile e inclusiva, ma 
anche per la valorizzazione dei propri spazi. Recentemente, i nubifragi hanno messo a dura prova la nostra 

comunità, causando ingenti danni. Tuttavia, grazie all’azione tempestiva dell’amministrazione comunale, in 
stretta collaborazione con la Protezione Civile, la Polizia Comunale e i volontari, siamo stati in grado di ripristina-

re la normalità in breve tempo. Un segnale del cambiamento climatico che non possiamo ignorare e che ci vede in 
prima linea nell’azione comune. La mozione ambientale approvata nel 2019 è testimonianza del nostro impegno 
a lungo termine per la sostenibilità ambientale. 
Siamo orgogliosi, in tal senso, di aver ottenuto anche quest’anno il riconoscimento di “Comune Ciclabile FIAB 
2023”, a conferma del nostro impegno per una mobilità sostenibile.
Abbiamo così sottolineato nuovamente l’importanza di promuovere gli spostamenti responsabili su due ruote, 

contribuendo al benessere delle persone e dell’ambiente, lavorando instancabilmente per implementare politiche 
per la mobilità dolce, trasformando la nostra città in un luogo sicuro e prossimo ai cittadini e alle cittadine. Luogo sicuro ma anche inclusivo: durante 
il Pride Month, infatti, abbiamo contribuito alla realizzazione di un arcobaleno simbolico su via Leonardo Da Vinci, sottolineando il nostro impegno per 
garantire i diritti di tutti e tutte, indipendentemente dall’orientamento sessuale o dall’identità di genere. 
Ma ci sono anche sviluppi significativi in termini di patrimonio storico. Il Consiglio Comunale ha approvato questa estate la Variazione al Bilancio di 
previsione finanziario 2023/2025, consentendo di riunificare il complesso monumentale di Villa Alari. Questa decisione testimonia l’impegno dell’am-
ministrazione nel preservare il patrimonio storico e renderlo accessibile ai cittadini. E ora, in una straordinaria collaborazione tra il Comune di Cernusco 
sul Naviglio e il FAI - Fondo per l’Ambiente Italiano, le porte di Villa Alari si apriranno ai visitatori ogni mese da settembre alla fine dell’anno. Un passo 
significativo per valorizzare il nostro patrimonio e coinvolgere la comunità nella sua bellezza.

Nel corso degli ultimi 10 anni Cernusco ha visto una diminuzione costante degli incidenti stradali, segno 
che gli interventi realizzati sulle strade cittadine hanno favorito una circolazione più sicura per auto, biciclet-

te e pedoni. Ciò però non ha impedito il verificarsi di sinistri anche gravi.
Cernusco ha messo e metterà a disposizione risorse per la progettazione e la realizzazione degli interventi di 

propria competenza: un lavoro importante ed approfondito è quello che si sta portando avanti sul comparto Don 
Sturzo e Don Milani con la revisione dei parcheggi e la predisposizioni di percorsi sicuri; a breve sarà realizzata la 
strada scolastica pedonale vicino al plesso di via Buonarroti che si somma all’intervento in via Torriani dell’estate 
scorsa; infine, sono quasi completati i lavori in via Torino per l’eliminazione di un semaforo e la realizzazione di un 
ulteriore tratto di pista ciclabile.
E’ fondamentale però che anche gli enti superiori, in particolare Città Metropolitana, sposino l’idea che una città 

più sicura per pedoni e ciclisti è una città più vivibile per tutti. È il momento di procedere con interventi mirati e 
urgenti che possano permettere, soprattutto agli utenti della strada più deboli, di poter percorrere in completa sicurezza le strade della nostra città: 
Intervenire sulla tangenzialina tra Ronco e Carugate per rallentare le auto e costruire una pista ciclabile all’interno del Biciplan Cambio poiché si tratta 
della strada con il maggior numero di incidenti. Mettere in sicurezza il tratto stradale, di competenza di Città Metropolitana, tra Brugherio e Cernusco, 
in particolare in corrispondenza dello svincolo della Tangenziale est e dell’innesto di via Resegone, realizzando allo stesso tempo un percorso ciclabile 
sicuro. Migliorare lo sfalcio dell’erba sulle rotonde di competenza metropolitana che in alcuni periodi dell’estate è arrivata ad ostruire la visuale parziale 
degli imbocchi. Come Comune si potrà, inoltre, iniziare a pianificare delle zone con il limite a 30 km/h con adeguamento delle carreggiate nei comparti 
interni all’area urbana laddove non è presente una corsia ciclabile (per esempio: via Briantea, via don Milani/Pontida).

La nostra Amministrazione continua a investire nel nostro futuro attraverso la scuola, i giovani e lo sport.
Scuola. In questa estate gli edifici scolastici sono stati tutti monitorati e si è intervenuti, dopo l’alluvione, 

per permettere la normale ripartenza dell’anno scolastico.  Inoltre nella scuola di piazza Unità d’Italia sono 
stati riqualificati i campi da basket esterni ed è stata riqualificata la palestra oltre all’acquisto di 25mila euro 

di nuove attrezzature sportive. Nello stesso plesso sono state ritinteggiate alcune aule e sostituito il pavimento 
dell’aula biblioteca. Inoltre sono stati già erogati fondi per lo sportello psicopedagogico e per i progetti di inglese 
e informatica alle scuole, già disponibili dall’inizio della scuola. In tutto quasi 100 Mila euro.
Sport. Come promesso in 1 anno sono stati realizzati due campi di calcio in sintetico presso il centro sportivo 
comunale di via Buonarroti e proseguono ininterrotti i lavori per il nuovo centro del Rugby. Nel centro sportivo di 
via Boccaccio è partita la nuova gestione, che permette l’integrazione tra sport e impresa sociale inclusiva men-

tre Sabato 16 settembre abbiamo avanzato la nostra candidatura a “Capitale Europea dello Sport Inclusivo e del 
Volontariato 2025”.  Sempre in via Boccaccio occorre procedere affinché venga attuato il centro delle due ruote attraverso l’attuazione della pista di 
mountain bike nell’attuale spazio dedicato alla Dog Agility,  nuova struttura che affiancherà l’attuale pista di ciclismo cosi da dare un miglior servizio 
alle società sportive e ai nostri cittadini.
Politiche Giovanili. Sul fronte giovanile dopo il rilancio del Variopinto parte un nuovo progetto denominato YouVol che integra il volontariato dei gio-
vani e lo studio dei ragazzi che lo frequentano mentre si sta procedendo a spostare  lo skate park dall’attuale posizione, dove sorgerà il nuovissimo 
Asilo Nido,  al Parco della Pace di via don Sturzo.  Sono in cantiere altre iniziative di politiche giovanili insieme al CAG per dare un rinnovato presidio 
educativo negli spazi cittadini.
Ecco alcune delle tante cose che la nostra Amministrazione, supportata  dal nostro gruppo,  sta facendo e programmando affinché  gli ambiti educa-
tivi scolastici e sportivi siano sempre più efficaci a servizio della nostra comunità.

Completare la messa in sicurezza della circolazione stradale

Cernusco Possibile: Roberto Codazzi, Lorenzo Patrucco, Fabio Colombo

Tra Sostenibilità, Diritti e Cultura

Scuola, giovani e sport  per investire sul nostro futuro

Gruppo Consiliare PD Cernusco

Gruppo consiliare Lista Zacchetti - Tutti per Cernusco
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Numerosi cittadini ci hanno contattato direttamente o con  mail e documenti fotografici in merito alla man-
cata manutenzione e alla cura del verde pubblico e dei parchi. Inutile fregiarsi di grandi spazi a verde, quando 

annualmente assisti alla moria di numerosi Alberi, ( la morte e sostituzione dopo solo un anno di tutte le albe-
rature del cannocchiale   di Villa Alari e’ un esempio negativissimo), frutto di una scarsa manutenzione che inte-

ressa molta parte del patrimonio arboreo pubblico. Il risultato che ne segue e’ a volte, “l’invasione da parte di alberi 
di proprietà’ pubblica”,  nelle proprietà private, con gravi ripercussioni per chi subisce questa grave interferenza su 
terreno privato. Che dire poi, della mancanza di una pianificazione adeguata dei tagli dell’erba nei parchi ?Se e’ vero 
che  la fioritura consenta alle api di operare positivamente per l’ecosistema, il lasciare l’erba alta nei parchi, favori-
sce la proliferazione di insetti e zecche che possono causare disturbi alla salute  a persone e animali. E’ capitato e 
capita purtroppo che alla sera vi siano i cancelli di parchi e parchi di quartiere aperti; tutto ciò incentiva la possibilità 

di eventuali danneggiamenti durante le ore notturne . Più volte sia in commissione sia durante i consigli comunali si 
e’ chiesta attenzione verso un tema moto sentito e che costa a noi cittadini  ben più di un milione di euro quale la cura e la manutenzione del patrimonio 
arboreo. Gli Alberi sono esseri viventi e il loro maltrattamento causa danni irreparabili, ma evidentemente ciò non interessa a chi e’ preposto alla loro 
cura. Questi risultati negativi ,  sono il frutto di una gestione altamente insufficiente e lacunosa.

I recenti eventi meteorici hanno causato notevoli conseguenze, in particolare la caduta di alberi, ancora oggi 
presenti in diverse parti della città, ha causato danni al patrimonio pubblico e privato ancora oggi evidenti. 

Eventi come questi consentono all’amministrazione e ai cittadini di valutare la qualità degli interventi svolti, in 
particolare la manutenzione del verde pubblico, risultata spesso e volentieri carente nonostante i richiami di diver-

se forze politiche in Consiglio comunale.
Chiaramente la portata di questi eventi, decisamente elevata ed imprevista, ha messo a dura prova diverse città, i 
parchi della vicina Milano ne sono un esempio. 
È quindi estremamente necessaria una maggiore attenzione, risorse e qualità negli interventi, dedicando al tema dei 
controlli maggiori investimenti. 
Inoltre il tema della caditoie e dei tombini: non è più accettabile che diverse aree si allaghino facilmente mettendo a 

disagio la circolazione dei cittadini, a piedi o in automobile. È necessario programmare interventi decisivi, i quali, anche 
se comporteranno modifiche al traffico passante o disagi limitati, sono fondamentali per la sicurezza dei cittadini. 
Infine, un ulteriore richiamo al tema dei cestini: troppe aree della città sono ancora provviste di vecchi cestini, i quali risultano non essere capienti per la 
quantità ormai necessaria. È inaccettabile vedere aree della città sporche e poco curate: immagini che i cittadini, contribuenti e fruitori di spazi pubblici, 
non si meritano di vedere.

La nostra é una lista nata dalla condivisione continua di idee tra un numero sempre crescente di cittadini. 
Mossi dalla consapevolezza che,ad oggi le scelte sono state prese da una “cerchia chiusa” poco incline all’ 

ascolto della comunità,puntiamo a mettere in risalto l’opinione della massa critica che ha preso forma diven-
tando col tempo coscienza collettiva di un intero comune. Come cittadini prima e consiglieri poi, vogliamo farci 

portavoce, anelli di giunzione tra il singolo e l’amministrazione per ripristinare equilibrio in un legame fondamentale 
per la creazione di una comunità che si sviluppi nell’armonia, come da sempre é stato a Cernusco sul Naviglio. Io, 
Marco Calabrò, tra i piu giovani del consiglio, sogno di riportare i ragazzi e le ragazze ad interessarsi alle vicende 
comunali facendoli sentire parte integrante di una collettività, promuovendo incontri eventi e manifestazioni di vario 
genere. Ritengo Un amministrazione abbia il dovere di valorizzare i talenti presenti sul territorio supportando con 
ogni mezzo e ogni risorsa lo sviluppo di un idea qualunque essa sia o l’espressione artistica nelle sue piu varie 

forme. Ci sta a cuore la salute del tessuto produttivo e commerciale del paese, in prima persona ci muoveremo per 
dare ascolto ai negozianti e ovviare in tutto cio che ci é possibile alle loro esigenze in un contesto che abbia come caposaldo la tutela dell ambiente e 
della salute in ottica sostenibile. Occorre una politica efficace di rimozione delle sorgenti inquinanti che penalizzano la nostra zona, in particolare quelle 
dell’aria e dell acqua , consapevoli che negli anni abbiamo assistito a provvedimenti presi in direzione opposta. Da amante degli animali non perderò 
occasione nei vari incontri di riservare sempre ampio spazio a loro per definire le esigenze dei nostri amici a quattro e rendere Cernusco una cittadina 
Pet Friendly al 100%.La nostra lista mira ad agire realmente nel bene e nell’interesse collettivo per accrescere in tutti la conoscenza del territorio, renderlo 
migliore e alimentare quel sano senso di appartenenza che abbiamo e che ad oggi ci ha reso la splendida comunità che siamo.

Luca Cecchinato
Consigliere Comunale Lega

Daniele Cassamagnaghi Sindaco

Manutenzione del verde e cura dei parchi? Non pervenute
 

 

 

 

 

 

 

  

Daniele Cassamagnaghi e Carlo Revolti 
Gruppo Consiliare di Forza Italia

Manutenzioni e verde pubblico: una svolta è necessaria 



26
DIRETTO

26
DIRETTO

La richiesta di modifica della fascia di rispetto del pozzo di via Firenze presentata dalla ditta Tregenplast 
e accettata dall’amministrazione comunale cernuschese di Ermanno Zacchetti,  è inaccettabile, in quanto 

pericolosa e svantaggiosa per la cittadinanza. 
Il pozzo di via Firenze ha già un annoso problema di inquinamento per la presenza di cromo esavalente ed altre 

sostanze nocive, già in prossimità di limiti consentiti; è pertanto da irresponsabili accrescere i fattori di rischio. Noi 
di FDI siamo contrari alla riduzione della fascia di rispetto del sopra citato pozzo, innanzitutto perché non c’è stato 
spiegato lo scopo di tale provvedimento e poi perché non individuiamo nessun vantaggio per i cernuschesi. Ritenia-
mo invece ambigua e pericolosa la scelta operata dall’attuale Amministrazione di centro-sinistra; infatti a riguardo 
neanche i pareri di CAP e ATO sono favorevoli ma indicherebbero solo le condizioni che bisognerebbe ottemperare 
in caso di autorizzazione comunale. 

A nostro avviso se ci fosse anche solo un minimo dubbio circa una remota possibilità di inquinamento delle acque 
potabili,  sarebbe una follia consentire la richiesta fatta dalla ditta Tregenplast, poiché in caso di inquinamento oltre al rischio per la salute pubblica, ci 
sarebbe l’inconveniente dell’obbligo di attuare bonifiche molto costose. Facciamo inoltre presente che la decisione dell’amministrazione di Cernusco sul 
Naviglio  si pone in contrasto con i limitrofi comuni come Pioltello e Cassina de Pecchi, evidentemente più sensibili alle istanze di salvaguardia dell’am-
biente e della salute pubblica!

Nel mese di luglio la nostra città, insieme a molti altri Comuni , è stata colpita da violenti nubifragi causan-
do danni ingenti al patrimonio arboreo, edifici pubblici e infrastrutture. La preoccupazione principale che ho 

espresso nel Consiglio del 2 Agosto, si riferiva all’interrogativo più pressante posto dall’evento disastroso : l’Am-
ministrazione comunale si è dotata di piani e strutture  in grado di  affrontare con tempestività ed efficacia eventi 

di questa portata in futuro? E’ la domanda centrale in un Paese in cui poco o nulla è stato fatto dai governi sia di 
centrosinistra sia di centrodestra per prevenire questi eventi non casuali ed estemporanei affrontando l’emergenza 
climatica con le misure radicali necessarie per invertire la rotta. Il nostro territorio è fragile, completamente impre-
parato, dopo anni di cemento e asfalto, di continuo consumo di suolo, a reggere eventi di questa natura. Occorre 
ripristinare gli ecosistemi scomparsi e degradati; investire sul dissesto idrogeologico, invece che sulle grandi opere 
inutili, costose e spesso dannose per l’ambiente; intervenire sulla rinaturalizzazione e sul ripristino dei processi eco-

logici a partire da fiumi e bacini idrografici, come peraltro chiede la Strategia Europea per la Biodiversità per il 2030. 
Ho sottolineato come sia indispensabile il supporto di studi e analisi di esperti : non è più sufficiente piantare alberi ( che dovranno aumentare sempre 
più..) ma abbiamo bisogno di capire dove e come piantarli e incrementare gli investimenti per la cura e la manutenzione di tutto il patrimonio arboreo. 
Ribadiamo che non solo non si deve più consumare suolo occorre un’azione radicale per una depavimentazione seria per liberare la città dalla cementifi-
cazione selvaggia. Infine occorre elaborare un vero e proprio piano per affrontare tali emergenze per limitare al massimo i danni alle persone e alle cose. 
Nei prossimi mesi a Cernusco si affronterà la discussione sul Piano di governo del territorio : un’occasione fondamentale per mettere al primo posto la 
salvaguardia  dell’ambiente e del territorio non compromessi e risanare le situazioni di fragilità.

Una città sta bene se sa progettare il suo futuro, prendersi cura dei suoi cittadini, ascoltarne i bisogni, farli 
stare bene. Una città che sta bene è una città più bella e curata, più viva e partecipata, dove tutti hanno a cuore 

il Bene Comune. E in questa espressione, bene comune, c’è dentro tanto; i cittadini la possono declinare in tanti 
modi, a seconda di ciò che sentono più vicino: l’ambiente e il territorio, l’acqua pubblica, gli spazi di socialità, il centro 
storico, i servizi, la tolleranza e i diritti, le nuove generazioni che crescono e cambiano il volto di una città, l’armonia 
tra tutti questi aspetti, l’armonia tra persone e generazioni.
A Cernusco quest’armonia sta diventando stonata, fuori tempo. “Cernusco era bella”, “a Cernusco si stava bene”: 
sempre più spesso queste frasi si sentono con i verbi al passato.
La Cernusco che ritroviamo a fine estate pone tante domande che rimangono spesso inascoltate: ci sono simboli 

lanciati e poi abbandonati, come il ponte arcobaleno vandalizzato da una scritta altrettanto simbolica, lasciati en-
trambi a testimoniare la mancanza di risposte, o le panchine rosse con le targhette rese illeggibili dalle tag, ci sono i cocci di una madonnina distrutta che 
raccontano un disagio che si fa trasgressione, c’è una Filanda semivuota che parla della triste mancanza di idee e sogni, nonostante ci sia un estremo 
bisogno di spazi e di socialità giovanile. Un bisogno di socialità che troppo spesso trova strade sbagliate, con forme di aggregazione spontanea che i 
cittadini vivono come fastidiosa, sgraziata e ingestibile, sia nel centro storico che nei tanti nuovi punti di ritrovo. Non siamo qui a distribuire colpe, ma 
vogliamo usare questo spazio per chiedere a tutti, Amministrazione Comunale in primis, di prendere coscienza di questa situazione, non nascondendo 
la polvere sotto il tappeto per veicolare un’immagine edulcorata della nostra città. È il momento di incontrare, dialogare, cercare di capire, di non sottrarsi 
alle domande ma cercare insieme soluzioni a un problema serio. Un problema che va affrontato cercando sinergie con tutte le realtà che, a vario titolo, 
possono essere validi interlocutori nelle politiche rivolte ai giovani.

Un’armonia spezzata tra persone e generazioni
C’è bisogno di risposte

Emergenza climatica : anche il Comune deve fare la sua parte

Giusy Vaiarello Miedico Capogruppo Fratelli d’Italia in Consiglio Comunale 

 Erica Spinelli e Giordano Marchetti - Vivere Cernusco

Rita Zecchini
 Capogruppo “La città in Comune – Sinistra per Cernusco”

   

Caso Trengenplast: Fratelli d’Italia si oppone!
Calendario eventi 

ottobre / novembre 2023



Un’armonia spezzata tra persone e generazioni
C’è bisogno di risposte

Aperifilo
 Tre incontri con grandi nomi 

del mondo della cultura e della filoso-
fia: 24/10 Paolo Spinicci 

parla di “Cosa significa credere”; 
31/10 Filippo Forcignanò “La felicità 
degli antichi”; 7/11 Romano Madera 

“La filosofia come modo di vivere”  

dal 24/10
al 07/11

ore 21:00  
Biblioteca

04
novembre 

Concerto 4 novembre

ore 21:00
da definire

In occasione della Festa dell’Unità Na-
zionale e delle Forze Armate, concerto 
vocale del coro femminile Philomena 

a cura del Coro Città di Cernusco

Il mese della scienza
Torna la rassegna a cura degli “Astro-
fili Cernuschesi”. Programma: 09/11 

“La stella degli Dei”; 16/11 “La gallina 
e il matematico”; 23/11  “La vita delle 
stelle”;  30/11 “Il microscopio a forza 
atomica: una lente di ingrandimento 

per le superfici... e molto di più”

dal 09/11
al 30/11

ore 21:00
Biblioteca

21
ottobre 

Omaggio a Ennio Morricone

ore 21:00
Casa delle Arti

Concerto con le più celebri colonne 
sonore del maestro, a cura  

del gruppo musicale Filmensamble 
e del gruppo vocale ad Astra. 

Seconda replica: 22 ottobre ore 17:00 

29
ottobre 

Delitti in Filanda

ore 17:00
Filanda

Un misterioso spettacolo interattivo 
e coinvolgente per ragazzi di età com-

presa tra gli 11 e i 16 anni, 
con la Ditta Gioco Fiaba. Altre Repli-

che: 26 novembre e 10 dicembre
sempre alle ore 17:00

Maria Callas 100
A cento anni dalla nascita, una rassegna 

dedicata alla grande diva. Programma:  
07/10 “Callas donna e diva”; 10/10 spe-
ciale cineteca a tema; 14/10 “Ascoltan-

do Callas, da Tosca alla Traviata”; 
21/10 “Maria Callas e la nascita dei 

Dischi Ricordi, la casa dei cantautori”

dal 07/10
al 20/11
ore 16:00
Biblioteca

Dentro lo schermo
Al via la XX edizione della rassegna 

di linguaggio cinematografico curata 
dal critico Carlo G. Cesaretti. Pro-

gramma: 09/10 “ Nuove aspirazioni”;   
16/10 “Parlami d’amore”; 23/10 “L’ar-

ma più forte”; 06/11: “Sogni e illusioni”; 
13/11 “Altre identità”; 20/11 “The end”.

dal 09/10
al 20/11
ore 21:00
Biblioteca

Aperifilo a bordo campo
La rassegna dedicata alla filosofia 

si arricchisce di uno spin-off dedicato 
alla cultura dello sport:  10/10 Corrado 

Del Bò parla de “La partita perfetta. 
Filosofia del calcio”; 18/10 Antonio 

Dipollina de “La nostra America.  
Gli anni d’oro del basket italiano” 

dal 10/10
al 18/10

ore 21:00
Biblioteca

Calendario eventi 
ottobre / novembre 2023



SABATO 11 NOVEMBRE 

@comune_cernusco_sulnaviglio

@comunecernuscosn
Il Sindaco Ermanno ZacchettiL’Assessore alla Cultura Isabelle Leite L’Assessore al Commercio Paola Colombo

BANCARELLE • SAPORI • ARTIGIANATO
TRENINO ITINERANTE E ANIMAZIONE PER I PIÙ PICCOLI  

durante tutta la giornata 
nelle vie e piazze di Cernusco sul Naviglio

QUANDO LA MUSICA INCONTRA IL CINEMA
CASA DELLE ARTI | VIA DEGASPERI 5, 0RE 21:00

BARDARO CLARINETTES ENSEMBLE

2023


